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Поздравляем!
Уважаемые сотрудники Пермско-
го военного института войск на-
циональной гвардии РФ, Перм-
ского президентского кадетско-
го училища имени Героя России  
Ф. Кузьмина войск националь-
ной гвардии РФ, филиала ФГУП 
«Охрана» Росгвардии по Перм-
скому краю! 
Пермская краевая организация Об-

щероссийского профсоюза работников 
государственных учреждений и обще-
ственного обслуживания поздравляет вас 
с профессиональным праздником – Днем 
войск национальной гвардии Российской 
Федерации!

Сотрудники войск национальной гвар-
дии стоят на страже чести, достоинства и 
безопасности граждан, продолжают луч-
шие воинские традиции и боевую выучку, 
заложенные предшественниками. На рос-
сийскую нацгвардию возложены серьез-
ные и ответственные задачи.

День войск национальной гвардии 
РФ – праздник с гордостью и характером! 
Примите искренние поздравления и сер-
дечную признательность за ваш нелегкий 
труд, терпение, высокую ответственность и 
верность выбранному делу! Желаю вам и 
вашим близким доброго здоровья, счастья, 
мира и благополучия!

Ольга ИШИМОВА,
председатель Пермской краевой  

организации Общероссийского  
профсоюза работников государственных 

учреждений и общественного  
обслуживания

В штаб-квартире профсоюзов При-
камья состоялось заседание пре-
зидиума Пермского крайсовпрофа, 
а по его окончании – заседание 
Совета профобъединения. 
Оба мероприятия прошли под председа-

тельством руководителя профобъединения 
Михаила Иванова. 

Члены президиума утвердили документы 
X заседания Совета, а затем перешли непо-
средственно к рабочей повестке президиума. 
Михаил Иванов представил на рассмотрение 
вопрос «О задачах профсоюзных организаций 
по подготовке и проведению 1 Мая – Дня 
международной солидарно-
сти трудящихся, Праздника 
Весны и Труда». 

В 2024 году в ФНПР акция 
пройдет под девизом «До-
стойный труд каждого – га-
рантия благополучия семьи 
и развития страны». Члены 
президиума в процессе за-
интересованного обсуждения 
договорились определить в 
нынешнем году основными 
мероприятиями профсоюзов 
автопробег по районам го-
рода Перми с флагами, пер-
вомайскими профсоюзными 
лозунгами и соответствую-
щим музыкальным сопро-
вождением, торжественное 
собрание-концерт ««Труд! 
Профсоюз! Весна!» во Дворце культуры име-
ни А. Г. Солдатова 1 Мая.

Свой план у молодежного совета Перм-
ского крайсовпрофа: провести традиционный 
уже субботник вокруг стелы с барельефами 
безымянных манифестантов в связи с первой 
демонстрацией рабочих Перми и Мотовилихи 
в мае 1905 г. в парке имени М. Горького и 
открытый диалог «ПроФдвижение» с молоды-
ми профсоюзными лидерами на территории 
выставки «Мы защищаем свой родной дом» 
(завод имени Шпагина).

Также в канун Первомая пройдут заседа-
ния трехсторонних комиссий по регулирова-
нию социально-трудовых отношений, собра-

ния профсоюзного актива, в про-
цессе которых будут обсуждаться 
итоги XII съезда ФНПР, встречи с 
руководством предприятий и ор-
ганизаций, где будут рассмотрены 
вопросы текущей социально-эко-
номической ситуации.

 Итоги работы членских орга-
низаций Пермского крайсовпрофа 
по защите социально-трудовых 
прав работников за 2023 год, а 
также итоги ежегодного конкурса 
на звание «Лучший правовой ин-
спектор труда» представил пред-
седатель постоянной комиссии 
Совета по правозащитной дея-

тельности Андрей Кокорин.
В свою очередь, председатель постоянной 

комиссии Совета по охране труда Андрей 
Сачков выступил с сообщениями по двум 
вопросам повестки – «Об итогах работы член-
ских организаций Пермского крайсовпрофа 
по охране труда за 2023 год», «О подведе-
нии итогов ежегодного конкурса на звание 
«Лучший технический инспектор труда» за 
2023 год».

Председатель постоянной комиссии Со-
вета по организационной и информационной 
работе Татьяна Поскина доложила об ито-
гах двух мероприятий – смотра на лучшую 
первичную профсоюзную организацию по 

Пермскому крайсовпрофу за 2023 год 
и конкурса членских организаций на 
лучшую постановку информационной 
работы.

Главный бухгалтер Пермского 
крайсовпрофа Анюта Корякова вы-
ступила с информацией «О перечис-
лении членских профсоюзных взносов 
членскими организациями за 2023 год, 
финансовой поддержке членских ор-
ганизаций Пермского крайсовпрофа».

По всем обсужденным на заседа-
нии президиума проектам приняты 
соответствующие постановления. 

Затем на очередное плановое 
заседание собрались члены Совета. 
Перед тем, как перейти к повестке, 

Михаил Иванов вручил дипломы победителям 
конкурса членских организаций на лучшую 
постановку информационной работы.

В повестку Совета были включены вопро-
сы: «Об утверждении годового профсоюзного 
бюджета, бухгалтерского баланса, исполне-
ния основных показателей сметы доходов и 
расходов Пермского крайсовпрофа за 2023 
год», информация «Об итогах ревизии финан-
сово-хозяйственной деятельности Пермского 
крайсовпрофа за 2023 год» и другие вопросы 
текущей уставной деятельности профсоюзов 
Прикамья.

«ПК»
Фото Виктора Жилинского 

Под знаком Первомая

Исполком принял решение 
созвать Генеральный cовет ФНПР 
2 апреля в Москве. В ходе засе-
дания планируется рассмотреть 
проекты документов XII съезда 
Федерации независимых профсо-
юзов России, кандидатуры для 
избрания председателем ФНПР, 
информацию о консолидирован-
ном профсоюзном бюджете и о вы-
полнении основных показателей 

сметы доходов и расходов ФНПР  
за 2023 год.

ГЕНЕРАЛЬНОЕ СОГЛАШЕНИЕ
На заседании был принят план 

мероприятий ФНПР по реализации 
обязательств Генерального согла-
шения между общероссийскими 
объединениями профсоюзов, обще-
российскими объединениями рабо-
тодателей и Правительством Россий-

Скорбим  
вместе со страной
Президиум Пермского крайсовпро-

фа глубоко скорбит в связи с траги-
ческими событиями в подмосковном 
«Крокус Сити Холле» и выражает ис-
кренние соболезнования близким по-
гибших. 

Многотысячная армия членов  
профсоюзов Прикамья объединена в 
эти дни болью общей утраты.

Исполком ФНПР: социальное партнерство 
и первомайская акция

20 марта состоялось заседание Исполнительного комитета ФНПР, на котором обсудили план 
мероприятий ФНПР по реализации обязательств Генерального соглашения между общерос-
сийскими объединениями профсоюзов, общероссийскими объединениями работодателей и 
Правительством Российской Федерации на 2024–2026 годы, итоги Года укрепления и развития 
социального партнерства, а также проведение первомайской акции в этом году.

ской Федерации на 2024–2026 годы.  
В декабре 2023 года Российская 
трехсторонняя комиссия по регу-
лированию социально-трудовых 
отношений согласовала проект Ге-
нерального соглашения. Концепция 
соглашения была разработана на 
основе предложений членских ор-
ганизаций ФНПР.

ВСЕГДА РАДЫ ВАМ!
Пишите и приходите в редакцию: 614039,  

Пермь, Комсомольский проспект, 37, офисы 22, 23. 
Звоните: 212-89-60, 212-48-18, 212-20-26.  

ПИШИТЕ: pkkompros37@yandex.ru
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В Пермской краевой организации 
Горно-металлургического профсою-
за России (председатель Александр 
ШТИН) прошли заседания ряда ко-
миссий.

Оргмассовая комиссия также внесла ряд предложений на 
рассмотрение президиума, касающихся обучения предцехко-
мов и молодежных мероприятий.

В тот же день контрольно-ревизионная комиссия про-
вела проверку деятельности Пермского краевого комитета 
за 2023 год. Комиссия не выявила нарушений, были даны 
рекомендации по ведению организационной работы и пла-
нированию.

Позднее прошло совещание координационного молодеж-
ного совета Пермского краевого комитета ГМПР. Молодежь 
рассмотрела исполнение планов и мероприятий 2023 года и 
наметила план на 2024-й. Президиуму был предложен ряд 
молодежных мероприятий для внесения в план текущего года.

Президиум краевого комитета ГМПР рассмотрел итоги 
колдоговорной кампании в 2023 году, динамику профсоюз-
ного членства по итогам статистического отчета, принял к 
сведению акт контрольно-ревизионной комиссии краевой 
организации. Были утверждены изменения в положения о 
конкурсах «Лучший профсоюзный орган Пермской краевой 
организации ГМПР» и «Лучший уполномоченный по охране 
труда» и подведены их итоги за 2023 год. Утверждены план 
краевого комитета на 2024 год и квоты на путевки с профсо-
юзной скидкой и профсоюзные награды.

«ПК»

Так, организационно-массовая комиссия 
проанализировала проект плана Пермской 
краевой организации ГМПР на 2024 год, внесла свои пред-
ложения. Было рассмотрено положение конкурса «Лучший 
профсоюзный орган Пермской краевой организации ГМПР» 
с номинациями «Лучший профком», «Лучший цехком», «Луч-
шая профгруппа». В процессе обсуждения положения были 
предложены размеры премирования победителей, сроки 
подведения итогов конкурса.

Также комиссия подвела итоги конкурса «Лучший профсо-
юзный орган Пермской краевой организации ГМПР» за 2023 
год. Победителями были признаны ППО «Соликамского маг-
ниевого завода» и цеховой комитет ремонтно-механического 
цеха ¹ 20 ОАО «СМЗ».

– Профсоюз СМЗ доказал свою эффективность, оказывая 
социальную поддержку работникам, контролируя обязатель-
ства выполнения коллективного договора, – считает председа-
тель первичной профорганизации Александр Мальцев. – Наш 
профсоюз развивается во многом благодаря поддержке со 
стороны нового руководства предприятия и лично генераль-
ного директора. Отмечу, что впервые за последние десять лет 
обязательства работодателя по коллективному договору не 
просто полностью выполнены. Сверх обязательств увеличен 
социальный пакет. Радует, что в профсоюз стало вступать все 
больше молодых магниевиков, а наш совет молодежи признан 
лучшим в Соликамске. Мы практикуем личный подход к ка-
ждому члену профсоюза, внимательно выслушивая и вникая 
в каждую ситуацию. Это сложно, но это единственно верный 
подход к делу, который отражен в нашем девизе: «Все делать 
только по-настоящему, а не для галочки».

Генеральное соглашение на 2024–2026 годы включает 
обязательства по новым направлениям работы. В ходе коллек-
тивных переговоров профсоюзам удалось добиться включения 
обязательств, направленных на:

• планомерное повышение МРОТ темпами выше уровня 
инфляции и установление МРОТ выше прожиточного минимума 
трудоспособного населения;

• снижение межрегиональной дифференциации в оплате 
труда работников государственных и муниципальных учреж-
дений;

• сохранение действия районных коэффициентов и про-
центных надбавок к заработной плате работников, занятых на 
работе в местностях с особыми климатическими условиями;

• сохранение и создание новых достойных рабочих мест 
для работников, прежде всего в производственных секторах 
экономики;

• повышение размера пособия по безработице с учетом 
достижения целей социально-экономического развития Рос-
сийской Федерации;

• установление размеров тарифных ставок, окладов (долж-
ностных окладов) с учетом МРОТ и размера минимальной за-
работной платы в регионе, а также с учетом правовой позиции 
Конституционного Суда Российской Федерации;

• содействие участию представителей работников в за-
седаниях коллегиального органа управления организацией 
с правом совещательного голоса в порядке, установленном 
законодательством, и другие.

ИТОГИ ГОДА УКРЕПЛЕНИЯ И РАЗВИТИЯ 
СОÖИАЛЬНОГО ПАРТНЕРСТВА
Исполком утвердил итоги Года укрепления и развития 

социального партнерства, который был проведен с целью повы-
шения эффективности социального партнерства, обеспечения 
учета мнения профсоюзов при принятии решений органами 
власти и работодателями в сфере социально-трудовых от-
ношений. Как отметил председатель ФНПР Михаил Шмаков, 
социальное партнерство – это эффективный инструмент, 
который профсоюзы используют в своей работе по защите 
прав трудящихся уже более 30 лет.

– Российская модель социального партнерства в сфере тру-
да в настоящее время, без преувеличения, является, пожалуй, 
самой эффективной в мире системой согласования разнона-
правленных социально-экономических интересов работников 
и работодателей, охватывая все уровни власти и управления, 

Краевая организация Общероссийского проф-
союза образования провела в Чайковском 
муниципальную конференцию «Профсоюзный 
взгляд на деятельность как ресурс непрерыв-
ного развития организации и общества».
В рамках конференции состоялись панельная дискуссия, 

круглый стол, обучающий семинар, мастер-класс.
С приветствием к участникам конференции обратились 

председатель краевой организации Общероссийского 
профсоюза образования Зоя Галайда, начальник управ-
ления образования Чайковского городского округа Елена 
Остренко. В мероприятии приняли участие специалисты 
краевого комитета – заместитель председателя Татьяна 
Øелатонова, главный специалист по социально-экономи-
ческим вопросам Ирина Киселева, главный специалист по 
молодежной политике Ольга Красносельских.

Приятным дополнением стало награждение проф-
актива, руководителей образовательных учреждений. 
В церемонии награждения приняла участие председатель 
Чайковской территориальной организации профсоюза 
Оксана Белева.

Экс-председатель территориальной организации Люд-
мила Конищева награждена нагрудным знакам ФНПР «За 
заслуги перед профдвижением России».

– Молодцы чайковцы! Поставили задачу добиться 
максимального охвата профсоюзным членством, делают 
эту работу вместе профсоюзные лидеры и руководители 
образовательных организаций. На конференции были 
все до одного директора, мы с ними провели отдельную 
секцию. Кстати, была секция и для не членов профсо-
юза, которую вела Ирина Киселева, – подчеркнула Зоя 
Галайда.

Информация vk.com/profobr59

«Работать не для галочки!»
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Исполком ФНПР: социальное партнерство 
и первомайская акция

все многообразие административных и хозяйственных единиц, 
обеспечивая фундамент поступательного социально-экономи-
ческого развития страны, – подчеркнула заместитель пред-
седателя ФНПР Нина Кузьмина, рассказывая об итогах Года 
укрепления и развития социального партнерства.

ФНПР и ее членские организации работали над усилением 
взаимодействия органов социального партнерства на всех 
уровнях при решении ключевых вопросов в сфере трудовых 
и связанных с ними отношений.

Основными мероприятиями членских организаций стали 
проведение переговоров с работодателями о создании пер-
вичных профсоюзных организаций; осуществление контроля 
за выполнением обязательств соглашений, заключенных на 
различных уровнях, и коллективных договоров; обучение 
профсоюзного актива по социально-трудовым вопросам и др. 
В течение года по всей стране прошли семинары, конференции 
и круглые столы. Разработаны предложения по совершен-
ствованию нормативного правового регулирования системы 
социального партнерства.

По инициативе ФНПР совместно с социальными партнерами 
проведен Всероссийский семинар-совещание с координато-
рами сторон социального партнерства региональных трехсто-
ронних комиссий, на котором были рассмотрены актуальные 
проблемы социального партнерства на региональном уровне.

ПЕРВОМАЙСКАЯ АКÖИЯ ПРОФСОЮЗОВ
В 2024 году акция будет проводиться под девизом «Достой-

ный труд каждого – гарантия благополучия семьи и развития 
страны».

Основные мероприятия в рамках первомайской акции будут 
включать заседания коллегиальных выборных органов профсо-
юзных организаций и собрания профактива с обсуждением 
итогов XII съезда ФНПР, проведение заседаний трехсторонних 
комиссий, чествование трудовых династий и наставников и 
патриотические молодежные мероприятия. Кроме того, профсо-
юзы планируют провести шефские мероприятия на объектах 
социально-культурного наследия, связанных с Первомаем.

Исполком ФНПР также утвердил лозунги к первомайской 
акции профсоюзов.

Исполком ФНПР также утвердил кандидатуры на вручение 
профсоюзных наград и изменения в составе молодежного 
совета ФНПР.

 Департамент аппарата ФНПР 
по связям с общественностью, молодежной политике 

и развитию профсоюзного движения

Окончание. Íачаëо на стр. 1

Председатель Пермского крайсовпрофа 
Михаил ИВАНОВ провел семинар-сове-
щание «Летняя оздоровительная кампа-
ния – 2024».
В зале президиума профобъединения собрались пред-

ставители краевых и городских структур, курирующих 
отдых и занятость детей, председатели и специалисты 
аппаратов краевых членских и первичных профоргани-
заций, а также руководители детских оздоровительных 
лагерей.

Консультант отдела по вопросам семейной политики 
и профилактики семейного неблагополучия министерства 
труда и социального развития Пермского края Галина 
Лызлова рассказала об организации летней оздорови-
тельной кампании в Пермском крае. По ее словам, в этом 
году на оздоровление и отдых детей будет выделено 989,9 
млн руб., откроется 50 загородных и санаторных лагерей.

Заместитель начальника департамента социальной 
политики администрации Перми Татьяна Зотина ознако-
мила с тем, как будет организована летняя оздоровитель-
ная кампания. На оплату сертификатов, предоставление 
компенсаций и субсидий предприятиям будет выделено 
255,2 млн рублей.

Руководитель проектов совета Пермского регионально-
го отделения межрегиональной общественной организации 
«Содействие детскому отдыху» Ирина Ситникова пред-
ставила подробности информационного и методического 
сопровождения деятельности субъектов сферы детского 
отдыха.

Начальник отдела по предоставлению государствен-
ных услуг центра занятости населения Наталья Софьи-
на рассказала об организации летней занятости детей. 
В 2024 году планируется трудоустроить около семи тысяч 
несовершеннолетних граждан.

Людмила ДМИТРИЕВА 

Ïоäроáнóþ инфорìаöиþ, 
касаþùóþсÿ осоáенностеé орãаниçаöии ïреäстоÿùеé 

ëетнеé оçäороâитеëüноé каìïании, 
«ÏК» оïóáëикóет â áëиæаéøиõ âûïóскаõ

×тобы были 
здоровы дети

nnn ВЕСТИ ИЗ КРАЙКОМОВ nnn
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nnn ДИНАСТИЯ nnn

nnn СТАТИСТИКА nnn

Состоялось первое в этом году заседание трехсторон-
ней комиссии по регулированию социально-трудовых 
отношений Соликамского городского округа (СГО),  
на котором был заслушан ряд важных вопросов.

nnn В ТРЕХСТОРОННЕЙ КОМИССИИ nnn

nnn РЫНОК ТРУДА nnn

Девять представителей трудовой династии КОНЕВЫХ 
встретились с губернатором Пермского края Дмитрием 
МАХОНИНЫМ.
Общий стаж трудовой династии Чусовского завода ОМК в этом году 

достиг круглой цифры – 225 лет.
Основательница династии Тамара Конева пришла на предприятие 

в 1949 году, ее сын Владимир и три внука – Александр, Михаил и 
Сергей – также посвятили трудовую жизнь заводу.

Сейчас Сергей Конев и его супруга Татьяна работают в железнодо-
рожном цехе. Михаил Конев – слесарь-ремонтник. Александр Конев 
чинит котельное оборудование, его супруга Екатерина и их сын Вла-
димир трудятся в ферросплавном производстве.

Екатерина также возглавляет профсоюзную организацию подраз-
деления, а самый молодой представитель династии, шихтовщик Влади-
мир, – активный волонтер, член профсоюза, заместитель председателя 
совета молодых металлургов.

Информация и фото  vk.com/omk_chusovoy

Представители ЗАО «Ку-
рорт «Ключи» приняли 
участие в традиционной 
ежегодной обществен-
ной презентации вы-
пускников Красноуфим-
ского филиала Сверд-
ловского медицинского  
колледжа.
Во встрече приняли участие за-

меститель генерального директора 
по медицинской части Анна Коле-
сова, главная медицинская сестра 
Наталья Коклемина, начальник 
отдела управления персоналом  
Наталья Лаврова.

Они проинформировали о пре-
имуществах работы на курорте, об-
менялись контактами со студентами, 
которых заинтересовали условия 
трудоустройства и перспективы ро-
ста в ЗАО «Курорт «Ключи», ведь, как 
говорится, «жизнь одна и прожить 
ее нужно на курорте «Ключи».

В общей сложности на 
встречу со 160 студентами, 
обучающимися по специ-
альностям «Сестринское 
дело» и «Лечебное дело», 
приехали 11 работодателей 
из Свердловской области, 
Пермского края и Респуб- 
лики Башкортостан. Все ра-
ботодатели рассказали о ва-
кансиях в своих организаци-
ях, а студенты – о том, чему 
научились в медицинском 
колледже.

Информация и фото 
vk.com/kkluchi.prof

По данным ведомства, рост цен на товары и услуги составил 1 процент 
по отношению к январю.

Увеличение стоимости товаров в продовольственном секторе потре-
бительского рынка составило 0,5 процента.

Заметный месячный прирост цен зафиксирован на сырки творожные 
(на 8 процентов), жевательную резинку (на 6,2), черный чай байховый 
(на 5,5), напитки газированные (на 4,6), пельмени, манты, равиоли (на 
4 процента). Печень говяжья и свиная, мороженое, смеси сухие молоч-
ные для детского питания, молоко питьевое стерилизованное более 3,2 
процента жирности, крупа манная, мука пшеничная, овсяные хлопья 
«Геркулес» подорожали на 3,1–3,8 процента.

В то же время на 1–4,7 процента подешевели сахар, консервы для 
детского питания, колбасы сырокопченые, полукопченые и варено-коп-
ченые, сыры, консервы овощные для детского питания, консервы мясные, 
рис, вермишель, пшено, яйца куриные.

Изменилась и стоимость всего обследуемого ассортимента овощной 
продукции. Подорожали в пределах 0,2–2,3 процента ягоды заморожен-
ные, виноград и яблоки. Остальной наблюдаемый ассортимент фруктов 
и цитрусовых подешевел на 0,4–8,4 процента.

Увеличение стоимости продукции общественного питания составило 
0,2–1,1 процента.

Цены на непродовольственные товары поднялись в феврале в сред-
нем на 0,5 процента.

Так, в феврале на 0,1–7,7 процента выросли цены на отдельные виды 
обуви, одежды и трикотажных изделий, на парфюмерно-косметические 
товары (на 0,4–6,7). Отмечалось удорожание некоторых наблюдаемых 
видов мебели на 0,1–3,2 процента. Индекс цен на медикаменты составил 
101 процент.

Прирост стоимости обследуемых услуг в Пермском крае составил в 
феврале 2,3 процента. Основное влияние на сложившийся в феврале 
индекс цен оказало увеличение стоимости пассажирских авиаперевозок 
(в 1,4 раза), проезда в поездах дальнего следования (на 17,7 процента), 
услуг в сфере зарубежного туризма (на 13,3), городской и междугородной 
телефонной связи (на 5,1–7), гостиниц (на 4,8), банков (на 3,7 процента), 
а также медицинских услуг (на 3,3), услуг профессионального обучения 
(на 2,2), физической культуры и спорта (на 1,7 процента). На 0,2–7,8 
процента стали дороже бытовые услуги.

«ПК»

С планом надежнее 

Открыл заседание Евгений 
Самоуков, глава СГО. Он отме-
тил ведущую роль профсоюзов в 
жизни трудовых коллективов – в 
организации производства, без- 
опасных условий труда, быта и до-
суга трудящихся. Там, где налажено 
взаимодействие профсоюзов с ра-
ботодателями, заключены коллек-
тивные договоры, имеется весомый 
соцпакет, – значительно легче ре-
шаются и вопросы привлечения и 
закрепления кадров, оздоровления 
работников и членов их семей. Все 
это напрямую служит сплочению  
коллективов. 

Во взаимодействии с профсо-
юзами и другими общественными 
организациями в масштабе СГО реа-
лизуются и многие социальные про-

екты. Один из таких перспективных 
и значимых проектов –подготовка и 
проведение 600-летия Соликамска 
в 2030 году. Для реализации этого 
проекта в конце прошлого года был 
создан региональный оргкомитет 
во главе с губернатором Пермского 
края Дмитрием Махониным. Но 
этой ключевой дате предшествуют 
еще два юбилея, которые послужат 
своего рода репетицией «Шестиве-
ковья». В будущем, 2025 году Соли-
камск отметит 595 лет и 100-летие 
со дня открытия и начала промыш-
ленной разработки Верхнекамского 
месторождения калийно-магниевых 
солей. К этим датам также ведется 
широкая подготовка.

Инфраструктурную программу 
подготовки к 600-летию Соликамска 

представила Василина Габерман, 
руководитель проектов админи-
страции СГО. Такие презентации 
уже проводились во многих уч-
реждениях и организациях и будут 
продолжены впредь с той целью, 
чтобы каждый житель СГО не только 
проникся знаниями и ответственно-
стью, но и внес посильный вклад 
в реализацию программы, превра-
щение Соликамска в полноценный 
туристический центр. 

Члены трехсторонней комис-
сии задали немало вопросов как 
по сути обсуждаемого вопроса, так 
и о работе этого органа в целом. 
Например, председатель коорди-
национного совета организаций 
профсоюзов СГО Зоя Казанцева вы-
сказала замечание, что до сих пор 
не принят план работы на текущий 
год. Предложения профсоюзной 
стороны высланы. Но наблюдается 
некоторое отсутствие интереса к 
деятельности комиссии со стороны 
работодателей. Вот и на эту встречу 
представители профсоюзов прибы-
ли в полном составе (отсутствовал 
по уважительным причинам всего 
один человек), а со стороны рабо-
тодателей присутствовали только 
два человека. Между тем на носу 
уже подготовка к первомайским 
праздникам. Первое заседание орг-
комитета СГО по этому вопросу со-
стоялось 19 марта. Так что времени 
на раскачку не предвидится.

Николай ГУЩИН
Фото автора

Соликамск

Вся семья –  
на заводе

Цены выросли.  
Но ненамного 

Пермьстат представил отчет об индексе потребительских 
цен в регионе в феврале На работу –  

в «Ключи»
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nnn НА ГЛАВНОМ НАПРАВЛЕНИИ nnn nnn ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ nnn

nnn ЛИЦА ПРОФСОЮЗА nnn

Из всех организаций детского дополнительного обра-
зования Березников во Дворце детского и юношеского 
творчества (бывшем Дворце пионеров) – самая высокая 
профсоюзная численность – около 70 процентов.
Безусловно, заслуга в этом ее 

бессменного председателя Ирины 
Беляевских. 

...Ирина Валерьяновна из поко-
ления 60-х – того, что сейчас назы-
вается «с ключом на шее». Она была 
средним ребенком в семье с тремя 
детьми. Родители – целый день на 
работе, поэтому дети росли весьма 
самостоятельными. 

Еще в первом классе пришедшие 
в школу тренеры из дома спорта 
выбрали Ирину в секцию спортив-
ной гимнастики, так что родителям 
не пришлось думать, чем занять ее 
свободное время. Уже тогда ответ-
ственная девчушка три года подряд 
добросовестно посещала занятия, 
пока подружка-одноклассница не 
позвала ее в школу балета под руководством Галины Цыгановой, хо-
рошо известную в городе. 

И тут снова четвероклассница проявила полную самостоятельность. 
Не посоветовавшись с родителями, взяла да и ушла в балет. От природы 
пластичную и приобретшую особую гибкость благодаря гимнастике 
Ирину педагоги отметили сразу и даже посоветовали маме отдать доч-
ку в хореографическое училище. Но мама не представляла, как будет 
жить вдали от дома в интернате ее 11-летний ребенок. Так до самого 
окончания школы Ирина занималась в народном театре балета. И потом 
посвятила свою жизнь хореографии, окончив соответствующий факуль-
тет в Пермском институте культуры. 

После окончания вуза по распределению ей следовало ехать в Бел-
город, но к тому времени Ирина уже вышла замуж, родила дочь, так что 
по направлению мужа, окончившего Пермский политех, они приехали в 
ее родной город. Ирина Валерьяновна сразу (и, как оказалось, на всю 
жизнь) устроилась во Дворец пионеров вторым руководителем хорео-
графической студии. Работала на полторы ставки, вела четыре группы 
утром и вечером. В 85-м их студия была преобразована в хореографи-
ческий ансамбль «Антре», в 1999-м ему впервые было присвоено звание 
образцового коллектива, которое он с тех пор подтверждает с завидной 
регулярностью каждые пять лет. Три года подряд (до эпидемии ковида) 
«Антре» ездил с выступлениями в Китай на обменные фестивали куль-
туры, так полюбившиеся российским и китайским зрителям. По месяцу 
выступали в Маньчжурии и Хайларе. 

В «Антре» сейчас четыре педагога, 200 детей. Ирина Валерьяновна 
Беляевских помимо педагогической деятельности является куратором 
образцового хореографического ансамбля «Антре», ансамбля совре-
менного танца «Мозаика», танцевально-спортивного клуба «Адель». 
Занимается необходимой документацией. 

С начала этого учебного года в школе нового микрорайона «Люби-
мов» открылся филиал ансамбля «Антре». Уже в этом году коллектив 
принял участие в XIV межрегиональном фестивале-конкурсе творчества 
детей и молодежи «АЛЬФ». Жюри высоко оценило исполнительское ма-
стерство березниковских танцоров, которые стали лауреатами конкурса. 
В прошлом году был также большой успех: «Антре» стал участником 
международного конкурса-фестиваля творческих коллективов, прохо-
дившего в Москве, и награжден дипломом лауреата второй степени в 
номинации «смешанная группа» (12–15 лет).

Профессиональные успехи немыслимы для Ирины Валерьяновны без 
ее общественной работы. Уже четверть века она возглавляет профсоюз-
ную организацию дворца. Ее первичка отличается не только стабильным 
членством, но и постоянными поездками по краю. 

– Мы очень любим путешествовать. Уже весь край объездили, – 
улыбается председатель первички.

Но главное для нее, конечно же, не только организация досуга. 
Непосредственно Ирина Валерьяновна, отстаивая достойные условия 
труда творческих коллективов дворца, которым, как глоток воздуха, 
необходима сцена, вместе со своим руководством настояла на ее обсле-
довании, укреплении и ремонте после последствий техногенной аварии. 
Теперь эта проблема решена, и самодеятельные артисты вновь имеют 
возможность выступать на родных подмостках.

Сама Ирина Беляевских, как никто другой, понимает, что без по-
стоянной, кропотливой работы профорганизаций учреждений и самого 
горкома Общероссийского профсоюза образования вопросы роста 
зарплаты будут ущемлены. 

– Алла Викторовна Каргапольцева – председатель городского 
профсоюзного комитета работников образования – много делает в 
борьбе за ее повышение. Жаль, что не все понимают, что не добрый 
работодатель по собственной инициативе увеличивает зарплату. Во мно-
гом это заслуга профсоюза, который заключает коллективный договор, 
подписывает трехсторонние соглашения, – убеждена Ирина Беляевских. 
Кстати, педагог высшей категории, награжденный Почетной грамотой 
министерства образования РФ и юбилейной медалью ФНПР «100 лет 
профсоюзам России».

Ксения СКИТ
Березники

XIII отчетно-выборная кон-
ференция Пермской крае-
вой организации Общерос-
сийского профсоюза работ-
ников культуры состоялась 
на базе курорта «Ключи».

Валентина ВАКУТИНА вот 
уже более четверти века 
стоит во главе профсоюз-
ной первички Кунгурского 
районного потребительско-
го общества. 
И не только его. Она является 

также председателем районной 
территориальной профсоюзной ор-
ганизации, объединяющей в себе 
еще и кооператоров сельского по-
требительского общества «Серьгин-
ское» и общество с ограниченной 
ответственностью «Придорожное», 
входящее в состав райпо в качестве 
структурного подразделения. 

Кроме того, неутомимый проф- 
союзный активист возглавляет со-
вет ветеранов Кунгурского райпо, 
которых на сегодняшний день 75 
человек, почти столько же, сколь-
ко и действующих работников, и к 
которым тоже нужно иметь особый 
поход. Неслучайно о своем профсо-
юзном лидере коллеги полушутя-по-
лусерьезно говорят» «наша три – в 
одной». 

Долгое время Валентина Алек-
сандровна занимала в райпо пост 
начальника организационной и 
кадровой работы и выработала в 
себе организаторские способности, 

Выбрать раз  
и навсегда

Пост сохранил

Доклад председателя организации Алексея Толстикова 
вызвал интерес делегатов и активное обсуждение в прениях.

Работа организации получила высокую оценку.
Конференция сформировала новые органы управления.
Председателем вновь избран Алексей Толстиков.
Поздравляем!

Информация и фото «Telegram»-канала @profcult

Везде успевая

которые и сейчас, после выхода на 
пенсию, с успехом применяет на 
практике. С ее мнением в той или 
иной мере считается и руководство 
потребительского общества. До 2022 
года она являлась и членом сове-
та райпо, а ее голос при принятии 
решений был далеко не самым по-
следним. 

В связи с 75-летием Пермского 
крайсовпрофа она в числе немногих 
своих коллег по кооперативному 

цеху была награждена Почетной 
грамотой профобъединения, а 
совсем недавно, в канун Между-
народного женского дня 8 Марта, 
на торжественном приеме лучших 
профсоюзных активисток удосто-
ена благодарности председателя 
крайсовпрофа Михаила Иванова 
(на фото).

Михаил КРАСНЫХ
Фото автора 
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В декабре она стала техническим инспек-
тором труда Центрального комитета Профавиа.

Яна занимает активную общественную 
позицию, в прошлом году принимала участие 
в автопробеге в рамках Единого дня действий 
профсоюзов «За достойный труд!» 7 октября, в 
Пермском инженерно-промышленном форуме, 
участвовала в первом бале работающей моло-
дежи Пермского края и других мероприятиях 
как краевой организации Профавиа, так и 
своей первички.

Видеоинтервью с Яной Ниденталь в груп-
пе «ПК» в соцсети «ВКонтакте» (vk.com/
profcourier) уже посмотрели более 2,6 тыс. 
человек. Предлагаем вашему вниманию тек-
стовый вариант разговора.

– Яна, ты профессионально занимаешь-
сяь охраной труда. Как к этому пришла? 
Почему выбрала такую специальность? 
Все-таки это довольно необычно – видеть 
молодую и красивую девушку в такой, 
можно сказать, специфической мужской 
профессии…

– Первое высшее образование, которое я 
получила, – это эколог-природопользователь. 
Учеба нравилась, но особой тяги к экологии 
в профессиональном плане не было: отчет-
ность, цифры, расчет платы за негативное 
воздействие на окружающую среду меня не 
привлекали. Производственную практику 
проходила на «Пермских моторах», туда и 
решила устроиться после окончания универ-
ситета. Вакантной на тот момент была только 
ставка инженера по охране труда с функци-
оналом эколога, на которую меня приняли с 
условием дальнейшего получения образова-
ния по специальности. Так я и попала в эту 
сферу. Спустя полгода поняла, что охрана 
труда – это мое направление по жизни, по-
стоянная коммуникация с людьми, аудиты 
производственных участков, каждый день 
узнаешь что-то новое. Со временем испыты-
ваешь огромное удовлетворение, когда раз-
бираешься в этом направлении и помогаешь  
людям.

И я не считаю, что охрана труда – чисто 
мужская профессия. Да, в советское время 
именно мужчины работали инженерами по ох-
ране труда, подход к соблюдению требований 
ОТ был через кнут, но сейчас все изменилось. 
Если ты создаешь комфортные условия труда, 
подбираешь удобные средства индивидуаль-
ной защиты (СИЗ), то рабочий сам применяет 
их, и его не нужно заставлять! 

Кроме того, посетив достаточно много вы-
ставок и конференций по охране труда, могу 
с уверенностью сказать, что женщины в этой 
профессии не редкость.

– Расскажи о том, как начиналась твоя 
трудовая биография. 

– Я устроилась в 2013 году на один из за-
водов площадки «Пермских моторов» – пред-
приятие АО «РЭМОС-ПМ». Там проработала 
девять лет – от инженера по охране труда до 
начальника отдела охраны труда, промыш-
ленной безопасности и охраны окружающей 
среды. На заводе прошла хорошую школу 
жизни, участвовала в четырех расследованиях 
смертельных несчастных случаев, воспитала 
в себе стрессоустойчивость и высокую от-
ветственность в выполняемой работе. Но в 
конце 2021 года началась оптимизация струк-
туры, и «РЭМОС-ПМ» присоединили к заводу 
«ОДК-ПМ», мою должность сократили. Поэтому 
пришла начальником отдела охраны труда на 
предприятие той же отрасли – «ОДК-СТАР».

Авиационная отрасль привлекла меня сво-
ей спецификой, множество заводов нашей 
страны изготавливают детали, элементы, узлы 
для одной общей цели – построить самолет 
или вертолет из отечественных комплектую-
щих. Именно в этой отрасли я ощущаю себя 
нужной нашей стране, вместе мы делаем одно 
большое дело.

– Как познакомилась с профсоюзом? Кто 
этому поспособствовал?

– В профсоюз вступила сразу, когда устро-
илась на свое первое место работы. По жизни 
я человек активный, энергичный. Вступив в 
профсоюз, понимала, что становлюсь частью 
большой команды, где могу развивать свои 
творческие способности, приносить пользу.

– Расскажи о своей первичной профор-
ганизации. Какова ее численность? Какие 
направления приоритетные?

– Я работаю в должности заместителя пред-
седателя ППО «СТАР-Инкар» всего полгода, об-
щая численность членов профсоюза порядка  
2 тыс. человек. Штат профкома у нас неболь-
шой, пять человек. Приоритетное направление 
– это, конечно, защита трудовых прав членов 
профсоюза, охрана труда и оздоровление.  
У нас работает юрист по совместительству, 
действуют комиссия по трудовым спорам и 
институт уполномоченных по охране труда.  
В равной степени стремимся развивать такие на-
правления, как молодежная политика, культура, 
спорт, обучение, информационная политика.

– Много молодежи на предприятии в 
профсоюзе? Как вы привлекаете ребят  
в свои ряды?

– В профсоюзе состоит 504 человека в 
возрасте до 35 лет. Если сравнить молодежь, 
которая воспитывалась еще в Советском Сою-
зе, и молодежь после 2000-х годов – это две 
абсолютно разные категории. Современную 

молодежь очень трудно привлечь, им не ин-
тересны мероприятия, турслеты, это новое, 
иное поколение. Поэтому к ним нужно искать 
другие эффективные подходы привлечения в 
профсоюз.

Два раза в неделю я провожу вводный 
инструктаж для вновь принятых сотрудников. 
Основной акцент делаю на аспект обучения и 
развития навыков. Например, рассказываю, 
что в профсоюзе можно отработать навык пу-
бличного выступления, и это, несомненно, при-
годится в жизни, поможет не бояться выска-
зать свое мнение на совещании, преподнести 
его так, чтобы тебя услышали и прислушались.

– Когда-то заместитель председателя 
ФНПР Александр Шершуков сказал, что 
молодежная политика в профсоюзах – это 
не танцы вокруг камеры. На твой взгляд, 
что это?

– Молодежная политика в профсоюзах – 
это прежде всего активная лидерская позиция 
участников, приверженность своему делу, 
патриотизм.

– Расскажи немного подробнее о своих 
функциях в профсоюзе. Какие направления 
ты ведешь? Какие мероприятия организу-
ешь? Кто тебе помогает?

– Я веду два направления в профсоюзе – 
это охрана труда и оздоровление. Под моим 
руководством работает 47 уполномоченных 
по охране труда в различных подразделе-
ниях. Ребята очень активные, амбициозные, 
умеют отстаивать свою позицию, работают 
в команде, обмениваясь опытом в группе в 
одном из мессенджеров. Мы проводим со-
вместные совещания два раза в месяц, на 
которых организовываем деловые игры в 
командах, викторины с приглашением партне-
ров – поставщиков средств индивидуальной 
защиты, семинары-практикумы, публичные вы-
ступления. В свободное от работы время для 
сплочения нашего коллектива мы посещаем 
различные выставки. Вот в декабре побывали 
на кондитерской фабрике. 

В рамках второго направления работы я 
принимаю и обрабатываю заявки от членов 
профсоюза по программе оздоровления ФНПР, 
провожу консультации по скидкам в профсо-
юзные санатории. Также остаюсь замещать 
председателя первички Валерия Пугачева 
на момент его отсутствия.

Дополнительно веду информационную 
работу по вопросам охраны труда: пишу посты, 
статьи по данной теме. Организую меропри-
ятия, связанные с охраной труда: семейную 
игру «С нами безопасно!», выездные практи-
ческие семинары для уполномоченных лиц. 
Помощь оказывают, конечно же, мой коллек-

тив штатных работников профкома и 
команда уполномоченных лиц.

– В 2022 году ты окончила 
«Школу молодого профлидера» и 
разработала проект, который затем 
реализовала на предприятии «ОДК-
СТАР». Расскажи о нем. Он тоже был 
посвящен теме охраны труда?

– Да, его суть – организация и про-
ведение конкурса «Защити себя сам!». 
Основная цель – пропаганда культуры 
безопасного труда на предприятии. 
Конкурс проведен на «ОДК-СТАР» уже 
дважды. В 2023 году на финал нашего 
конкурса приезжал мой коллега из 
Иркутского авиационного завода. Та-
кой формат мотивации работников на 
безопасный труд его заинтересовал, и 

в этом году есть планы провести аналогичный 
конкурс в Иркутске.

– Как считаешь, какова роль лидера в 
том, чтобы профсоюзные идеи становились 
популярны среди работающей молодежи?

– Лидер – это прежде всего харизматич-
ный человек, за ним хочется идти, ему верят и 
доверяют. Соответственно, его основная роль 
– направить людей, замотивировать.

– На твой взгляд, как добиться осоз-
нанного членства в профсоюзе? Возможно 
ли это?

– Да, безусловно, возможно. Для этого 
необходимо развивать все направления, ко-
торые есть в профсоюзе, в равной степени, 
показывать свою работу, отстаивать интере-
сы членов профсоюза, помогать в решении 
сложных вопросов, тогда люди сами поймут, 
что хотят быть частью сильного коллектива.

– Каковы планы на год 2024-й: новые 
проекты, цели, задачи?

– В этом году с уполномоченными по охра-
не труда мы проведем выездные семинары на 
двух предприятиях Пермского края: весной и 
осенью, где обменяемся опытом работы. Также 
планируем организовать деловую встречу с 
управляющим директором АО «ОДК-СТАР», 
принять участие в различных конкурсах, чтобы 
проявить себя.

В декабре я была назначена техническим 
инспектором труда Профавиа, поэтому есть 
совместные задачи с руководителем отдела 
охраны труда ЦК по организации мероприятия 
в Москве.

– Расскажи о себе: чем любишь зани-
маться на досуге, куда идешь после работы, 
как проводишь отпуск?..

– Два раза в неделю я посещаю групповые 
тренировки пилатеса. Стараюсь уделять вни-
мание своему здоровью, питаюсь правильно, 
люблю готовить, печь торты, после работы 
забираю ребенка из садика и провожу вечер 
с ним. Отпуск мы проводим с семьей на море.

В свободное от работы время иногда 
участвую в рекламных фотосъемках одного 
известного Интернет-магазина. Модельный 
бизнес стал для меня интересным хобби.

Но мой главный интерес и увлечение на 
сегодня – это профсоюз! В своей работе я 
взяла от родителей общее дело: трудовая дея-
тельность моего папы была связана с охраной 
труда, он работал главным инженером в МРСК 
Урала, а мама трудилась в сфере образова-
ния, была председателем территориальной 
организации Общероссийского профсоюза 
образования в Юрлинском муниципальном 
округе, а сейчас возглавляет в этой терри-
тории координационный совет организаций 
профсоюзов.

Беседовал Виктор ЖИЛИНСКИЙ

Яна Ниденталь:
Профсоюз –  
мой главный интерес!

В январе в нашей профсоюзной студии побывала Яна НИДЕНТАЛЬ (на фото), заместитель председателя первичной 
профсоюзной организации «СТАР-Инкар». 
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Председатель краевой организации профсо-
юза работников здравоохранения Геннадий 
ШАБАЛИН провел очередные встречи в 
первичках.
Состоялась встреча трудового коллектива станции 

скорой медицинской помощи г. Лысьвы и филиала 
города Чусового с заместителем министра здраво-
охранения Пермского края Евгением Камкиным, 
главным внештатным специалистом по скорой ме-
дицинской помощи Евгением Лесниковым, глав-
ным врачом Александром Шестаковым. Обсуж-
дались вопросы заработной платы, режима рабо-
ты, дефицита кадров, социальных выплат, оплаты 
сверхурочных. Состоялся конструктивный обмен  
мнениями.

* * *
Председатель краевого комитета принял 
участие в итоговом заседании медицинско-
го совета в детской клинической больнице 
имени Пичугина.
Руководители доложили о результатах работы в 

своих подразделениях, проанализировали выполнение 
основных показателей, сформулировали задачи на 
предстоящий год. Ряд работников был отмечен благо-
дарностью главного врача.

Геннадий Шабалин выступил с информацией  
о деятельности профсоюза по основным направлениям 
работы, акцентируя внимание на вопросах оплаты труда, 
социальных выплатах, перспективах перехода на новую 
систему оплаты труда.

Председатель краевой организации профсоюза работников 
здравоохранения Геннадий ШАБАЛИН принял участие в 
медицинском совете по итогам года в городской детской 
клинической поликлинике № 6.

Председатель краевого комитета профсо-
юза работников здравоохранения Геннадий 
ШАБАЛИН принял участие в конференции 
трудового коллектива Чердынской централь-
ной районной больницы.
О дополнениях и изменениях в коллективный дого-

вор на 2024–2026 годы доложил юрисконсульт Николай 
Верещагин.

Конференция приняла решение делегировать право 
подписать и осуществлять контроль за исполнением 
коллективного договора первичной профсоюзной ор-
ганизации.

Председатель краевого комитета также высту-
пил с информацией о деятельности профсоюза на 
всех уровнях по основным направлениям рабо-
ты, акцентируя внимание на вопросах заработной  
платы.

Больница получила новое здание,  кото-
рое активно осваивает. Краевой комитет подарил  
профсоюзный стенд, наполненный актуальной ин-
формацией. Председатель первичной профсо-
юзной организации Наталья Овчинникова на-
граждена грамотой краевой организации в связи  
с юбилеем.

Председатель краевого комитета профсоюза работников 
здравоохранения Геннадий ШАБАЛИН принял участие в 
отчетно-выборной конференции в клиническом кардио-
логическом диспансере.

С отчетным докладом выступила председа-
тель ППО Елена Багиян (на фото). Коллектив 
активно благодарил профсоюзный комитет и 
председателя за все мероприятия, которые они 
организовывали. Была единогласно высказана 
оценка «удовлетворительно». Елену Багиян 
вновь избрали председателем профсоюзного 
комитета, сформирован профком, избрана 
ревизионная комиссия.

Геннадий Шабалин в своем выступлении 
отметил эффективную работу профсоюзной 
организации, рост профсоюзного членства и 

предложил делегатам конференции приглашать коллег в ряды проф- 
союза.

Геннадий Алексеевич доложил о деятельности профсоюза на всех 
уровнях. Особое внимание в свете послания президента РФ Федераль-
ному Собранию обратил на перспективы в подготовке новой системы 
оплаты труда, которая должна способствовать росту базовой части 
заработной платы в системе здравоохранения до 50 процентов. 

В Чернушке прошла профсоюзная отчетно-выборная 
конференция в районной больнице.
С подробным докладом за отчетный период выступила председатель 

ППО Инна Бронникова. Члены конференции аплодировали отчету  
о работе профсоюзного комитета. Деятельность профкома разносто-
ронняя и очень активная. Как отметила председатель профкома Инна 
Бронникова, «наша задача – сделать жизнь коллектива комфортной».

Конференция единогласно избрала председателем на новый срок 
Инну Бронникову.

Краевой комитет желает председателю и новому составу профкома 
плодотворной работы в новом периоде работы! 

Профсоюзное собрание прошло в городской поликлинике 
№ 7 Перми.
Председатель Фаина Арисова отчиталась о работе своей органи-

зации за отчетный период. Она отметила, что за прошедший год был 
выполнен ряд важных задач: проведены успешные мероприятия, реа-
лизованы различные программы поддержки членов профсоюза.

Председатель подчеркнула, что организация продолжает развиваться 
и расти, укрепляя свои позиции в учреждении. Также были сделаны 
усилия для улучшения внутренней работы коллектива, обеспечения 
комфортных условий труда для сотрудников и повышения их профес-
сионального уровня.

В заключение своего отчета председатель выразила благодарность 
всем, кто принимал участие в достижении этих результатов.

Аппарат краевой организа-
ции профсоюза работников 
здравоохранения (предсе-
датель Геннадий ШАБАЛИН) 
в полном составе написал 
заявления на удержание 
однодневной заработной 
платы в рамках акции 
«Профсоюзы России –  
ZA СВОих».
Генеральный совет  ФНПР  

17 января принял постановление о 
проведении патриотической акции 
«Профсоюзы России – ZA СВОих».

Было принято решение о сбо-
ре добровольных пожертвований 
в размере однодневного заработка 
для приобретения и передачи Во- 
оруженным Силам средств защиты 
населения от террористических атак.

Обсудив постановление Гене-
рального совета ФНПР и принятого 
на заседании «Обращения к членам 
профсоюзов России», президиум 

Пермской краевой организации 
профсоюза работников здравоох-
ранения Российской Федерации по-
становил: поддержать патриотиче-
скую акцию «Профсоюзы России –  
ZA СВОих»; добровольные по-
жертвования членов профсою-
за работников здравоохранения 

РФ перечислять в фонд «100 лет  
профсоюзного движения России».

Информация с сайта  
Пермской краевой организации 

профсоюза работников  
здравоохранения

Фото Виктора Жилинского

Эффективная  
работа –  
рост рядов

Профсоюз 
укрепляет 
позиции

С надеждой 
на успех

Личным примером

Вместе с социальными  
партнерами

О задачах профсоюзов – 
на совете

С докладом выступила главный 
врач Елена Сухорукова, которая 

обстоятельно изложила итоги ра-
боты педиатрической службы края  

и своей поликлиники в разрезе 
структурных подразделений.

Геннадий Шабалин проинформи-
ровал коллег об основных направле-
ниях работы профсоюза, особенно 
выделив задачи профорганизации 
в вопросах оплаты труда, ответил на 
вопросы участников совета.

Изменения приняты

Информация и фото на странице vk.com/przrf.permkray
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Сотрудники «Протон-ПМ» поучаствовали в региональном 
этапе Всемирного фестиваля молодежи «Действуй!».
Участниками мероприятия, состоявшегося в «Кристалл-Центре», стали 

около двух тысяч молодых пермяков, гостей из других регионов и стран.
Заместитель директора по персоналу Татьяна Вишневская и пред-

седатель союза молодежи Ирина Кучумова выступили экспертами 
на актовой лекции трека «Карьера». Татьяна Вишневская рассказала  
о проектах, которые помогают предприятию раскрыть потенциал каждого 
сотрудника, а также о профориентационной работе с учебными заве-
дениями города. Руководитель подчеркнула, что «Протон-ПМ» – одно  
из самых молодых предприятий отрасли по возрасту сотрудников: почти 
треть – младше 35 лет:

– Мы понимаем: будущее – в руках молодежи, поэтому предоставляем 
возможности для личного и профессионального роста на предприятии. 
Обучаем по целевому набору, повышаем квалификацию, предоставляем 
опытных наставников, проводим чемпионаты профмастерства. Привле-
кать детей к инженерным специальностям и знакомить с производством 
начинаем еще раньше – с пятого класса. В этом году запустили проф- 
ориентационный проект для воспитанников детских садов.

Ирина Кучумова рассказала гостям, какие возможности для профес-
сиональной и творческой самореализации есть у протоновцев, а также 
поделилась впечатлениями от посещения всемирного форума молодежи 
в составе делегации Пермского края.

В рамках мероприятия также состоялась кейс-секция федерального 
проекта профессионального развития молодежи «Больше, чем работа». 
«Протон-ПМ» присоединился к нему в числе первых и организовал экс-
пресс-стажировки для 68 ребят из Нижнего Новгорода, Кирова, Липецка 
и Ярославской области. В кейс-секции поучаствовала специалист по 
кадрам Юлия Аршинова. Какая она, стажировка мечты, и как привлечь 
в Пермский край студентов и школьников из соседних регионов – все 
это обсудили в ходе встречи.

Информация и фото vk.com/protonpm

Александр во Дворце культуры г. Алексан-
дровска курирует работу с молодежью. С пер-
вых дней он активно делился впечатлениями 
от фестиваля на своей страничке в социальной 
сети «ВКонтакте».

Так, он принял участие в шествии моло-
дежи мира – это возможность показать мно-
гонациональность и колорит своего региона.

– Приглашенным участникам предлагалось 
привезти свои национальные костюмы, атри-
буты, а также флаги регионов и реквизит, ко-
торые ассоциируются со сферой деятельности, 
культурным наследием и историей региона. 
Было очень круто! – пишет А. Улитин.

– Книги, которые я привез из библиотеки 
Александровска, теперь на полках библиоте-
ки в «Сириусе», – продолжает Александр. –  
А значит, они могут попасть в руки к иностран-
ным друзьям, отправиться в новые регионы РФ 
или остаться на полках. С огромной гордостью 
за свой край и город передаю книги. Наде-
юсь, они найдут своего читателя. Открытое 
пространство может пополнить любой жела-
ющий: литературой разных стран, русскими 
классическими произведениями, английской 

литературой, журналами, энциклопедиями и, 
конечно, своими любимыми книгами…

Также с площадки фестиваля Александр 
записал видеообращение в будущее от пер-
вичных отделений Александровского муници-
пального округа «Движение первых».

– Фестиваль – это отличная атмосфера, 
прекрасные люди и эксперты! – рассказы-
вает А. Улитин. – Очень много активностей, 
связанных с движением: мастер-классы, ин-
формационные стенды и интерактивные точ-
ки, где молодежи можно вместе с жителями 
города создать книгу возможностей, передать 
послание в будущее и поблагодарить своих 
наставников и близких. А еще я выиграл кру-
той мерч. «Движение первых» совместно с 
образовательным центром «Сириус» организо-
вало уникальную детскую программу – более 
15 различных профессиональных мастерских 
и лабораторий, образовательные и игровые 
форматы, интеграции во взрослую программу 
и встречи с самыми интересными спикерами. 
Фестиваль закончился! Мы едем домой, но 
передать сейчас все свои мысли и чувства 
просто невозможно. Еще пару недель я буду 

разбирать их по полочкам. Впереди большая 
рефлексия!

А недавно Александр опубликовал еще 
один пост о фестивале, который показался 
очень важным:

– Слово «любовь» не только олице-
творяет глубокие чувства между людь-
ми, но также может означать гармонию 
и взаимопонимание между странами.  
В современном мире, где глобализация и 
технологии сближают нас, важно подчер-
кнуть значение любви между нациями. Это 
позволяет создавать мирное и взаимовы-
годное соседство, обогащать культуры и 
стремиться к общей цели – улучшению 
благосостояния всего человечества. Смысл 
Всемирного фестиваля молодежи заклю-
чается не только в развлечениях, но и в 
создании пространства, где молодые люди 
могут осознать свою роль в глобальном 
сообществе. Это возможность для них 
высказать свои идеи, разделить опыт и 
вместе работать над решением мировых 
проблем. Фестиваль становится площадкой 
для формирования новых лидеров, способ-
ных привносить позитивные изменения в 
мир, основанные на ценностях любви, мира  
и взаимопонимания.

Подготовил Виктор ЖИЛИНСКИЙ
Фото из социальных сетей

Как известно, в первую неделю марта на 
федеральной территории «Сириус» прошел 
Всемирный фестиваль молодежи.

В нем приняли участие 20 тысяч российских и 
иностранных молодых лидеров в сфере бизнеса, ме-
диа, международного сотрудничества, культуры, науки, 
образования, волонтерства и благотворительности, 
спорта, различных сфер общественной жизни, а также 
подростков, представляющих различные детские орга-
низации и объединения.

В пермскую делегацию вошли 117 участников  
и 50 волонтеров. В числе участников была и профсо-
юзная молодежь.

Пермский край представил на фестивале свое вы-
ставочное пространство. Здесь ребята могли познако-
миться с культурой и традициями Прикамья. Помимо 
участия в образовательной и культурной программах у 
нашей делегации была еще и важная миссия – шефство 
над гостями из Венесуэлы и Уганды.

На церемонии закрытия перед ребятами со всего 
мира выступил Владимир Путин.

– Как же вам удалось создать этот город молодежи 
мира? Как, если такие разные? А видимо, есть что-то, 
что всех нас объединяет. Сегодня в России мы называем 
это нашими традиционными ценностями. Это фундамент 
нашей жизни, нашего бытия. Это значит, что есть нечто 

такое, что нас всех роднит между собой, – отметил 
президент.

Также он заверил иностранных участников 
фестиваля, что теперь вся Россия стала их другом, 
а двери нашей страны открыты для всех благо-
родных начинаний.

ВПЕЧАТЛЕНИЯ УЧАСТНИКОВ
Ольга КРАСНОСЕЛЬСКИХ, главный специ-

алист по молодежной политике Общерос-
сийского профсоюза образования Пермского 
края:

– Могу сказать точно, что молодежь – это 
двигатель будущего. Мы будем дружить и стро-
ить свое будущее вместе. Фестиваль – это люди. 
Отзывчивые, добрые, творческие! Сколько сейчас 
возможности для развития у молодежи, и это 
очень ценно! Могу с уверенностью сказать, что 
Россия – это страна возможностей! Счастлива, 

что смогла стать частью такого глобального события!
Александра УМНОВА, председатель профкома 

студентов, директор центра молодежной политики 
ПГНИУ:

– Меня переполняет множество эмоций от причаст-
ности к такому значимому событию для молодежи и 
нашей страны. На протяжении всего фестиваля чувство-
валось единство участников, мы вместе пели, танцевали 
и показывали специальными жестами главные смыслы 
фестиваля: люблю, благодарю и мечтаю. Иностранные 
участники отметили достойный уровень организации, 
образовательных блоков, выставочной площадки. Мы в 
очередной раз поняли, что от нас – молодежи – зависит 
будущее мира.

Мария ЮДИНА, председатель ППО, учитель исто-
рии средней общеобразовательной школы № 3,  
г. Лысьва:

– На Всемирном фестивале молодежи я получила 
большое количество ярких эмоций, знакомств с пред-
ставителями других стран и субъектов РФ. Посетила 
образовательные лекции. Фестиваль дал возможность 
увидеть звезд театра и кино, таких, как Дмитрий Ха-
ратьян, Дмитрий Дюжев, Алексей Чадов, Евгений 
Миронов. Я приехала другим человеком и готова ме-
няться и менять мир к лучшему!

Информация и фото vk.com/profobr59

С опорой на общие ценности 

«Молодежь –  
двигатель будущего!»

Работа мечты

Один из тех, кому посчастливилось побывать на Всемирном фестивале 
молодежи и студентов, – Александр УЛИТИН (на фото), представитель  
профсоюза работников государственных учреждений и общественного обслу- 
живания.
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nnn ПОЛЕЗНЫЙ ДОСУГ nnn

nnn ЛОВИСЬ, РЫБКА! nnn

Члены профсоюза Управления 
федеральной почтовой связи полу-
чили уникальную возможность уз-
нать об этом, посетив удивительное 
место в Кунгурском муниципальном 
округе – усадьбу Деда Мороза. Мы 
увидели здесь красивый расписной 
терем, музей, волшебных героев, 
сказочной красоты поляны. 

Было организовано незабыва-
емое театрализованное представ-
ление с народными играми, хоро-
водами, плясками вокруг елки и 
чучела Масленицы, мастер-класс 
по изготовлению маленькой куклы 
Масленки, которую смогли сжечь 
на костре вместе с большой Мас-

Среди сотрудников исправительной колонии № 4 состо-
ялись соревнования по ловле рыбы «Зимняя рыбал-
ка–2024».
После инструктажа по мерам безопасности участники, вооружившись 

всеми необходимыми рыболовными снастями, решили выяснить, кто же 
из них самый умелый рыболов.

Предстояло сразиться за победу в номинациях «За самую первую 
пойманную рыбу», «За самую крупную рыбу» и «Самый большой улов». 
Победитель в каждой номинации получил памятный приз и грамоту.

По словам рыболовов, они пришли на соревнования не за большим 
уловом или надеждой поймать самую крупную рыбу, а за положитель-
ными эмоциями, теплым дружеским общением. По данным судейской 
бригады, самая миниатюрная рыбка оказалась длиной 5 см, самая 
большая – 25 см.

В завершение дня все отведали вкуснейшей ухи из свежего улова.

Информация и фото объединенной первичной  
профсоюзной организации ГУФСИН России  

по Пермскому краю 

На реке Сылве в одноимен-
ном поселке прошел пер-
вый конкурс рыбной ловли 
«Агрорыбалка–2024». 
Организатором мероприятия 

выступила первичная профсо-
юзная организация «Птицефа-
брика Пермская» (председатель 
Наталья Зверева) при активной 
поддержке Инги Ибрагимовой, 
заместителя генерального ди-
ректора по вопросам деятельно-
сти АО «Агросила Птицефабрика  
Пермская».

В мероприятии приняли участие 
56 взрослых, шестеро детей и… со-
бака! Продемонстрировать рыбац-
кие навыки и хитрости вызвались 
16 лучших рыболовов АО «Агроси-
ла Птицефабрика Пермская». Пока 
они азартно состязались в битве 
за улов, участники мероприятия 
весело и активно проводили вре-
мя: пели, танцевали, перетягивали 
канат – словом, играми, забава-
ми, сжиганием чучела провожа-
ли Масленицу и встречали весну. 
Агросильные хозяюшки варили 
уху, угоститься которой могли все  
желающие. 

Время пролетело незаметно – 
пора подводить итоги. Победителем 
в номинации «Самый тяжелый улов» 
(по весу) стал ведущий механик 
Александр Ошмарин. В номинации 
«Самая большая рыба» (в длину) 
отличился станочник широкого про-

леницей. А горячий обед и самые 
вкусные блины были очень кстати.

Еще в дни Масленицы члены 
профсоюза побывали в путешествии 
в стране 1000 алтайских оленей – 
удивительном мараловодческом хо-
зяйстве в Оханском городском окру-
ге. В питомнике они познакомились 
с особенностями содержания благо-
родных оленей, которых насчитыва-
ется около 1000 голов. Экскурсия по 
территории, знакомство с оленями, 
традиционное масленичное катание 
на санях, вкуснейший обед с бли-
нами в ресторане на территории 
курорта оставил неизгладимое впе-
чатление от экскурсии.

А члены профсоюза первичной 
профсоюзной организации Крас-
нокамского почтамта совершили 
путешествие в Очер, где проходило 
празднование Масленицы в парке 
Пермского периода.

Путевая экскурсия о праздно-
вании и традициях Масленицы, те-
атрализованная экскурсия по му-
зею, развлекательная программа на 
территории парка и масленичные 
забавы на любой вкус, традиционные 
масленичные угощения на свежем 
воздухе с блинами со сгущенкой 
и чаем никого не оставили равно-
душными. 

Ольга ШКУРКО, 
председатель первичной 

профсоюзной организации 
УФПС Пермского края  

АО «Почта России»
Фото предоставлено автором

Наши яркие  
путешествия 

Как зародилась Масленица?  
Как раньше ее справляли? 

Приехали  
за эмоциями

Так рождаются  
традиции

филя Александр Горобец. А Алек-
сандр Ошмарин стал чемпионом 
еще и по количеству рыб, победив 
в номинации «Самый многочислен-
ный улов».

Победителям вручены призы – 
сертификаты в рыболовный мага-
зин номиналами 1500, 1000 и 500 
рублей. 

– Непередаваемые эмоции и 
впечатления от мероприятия! – по-
делилась эмоциями Наталья Зве-
рева. – И правда, что может быть 
лучше совместного досуга на све-
жем воздухе в команде единомыш-

ленников?! Сделаем все возможное, 
чтобы конкурс «Агрорыбалка» стал 
ежегодным.

Такая традиция послужит объе-
динению членов профсоюза, станет 
стимулом для увеличения профсо-
юзного членства.

Ксения ТЕРЕХОВА, 
специалист Пермской  
краевой организации 

профсоюза работников  
АПК РФ

Фото предоставлено  
Н. Зверевой


